
A5 重要新聞 ■責任編輯：朱朗文 2014年4月9日（星期三）

特首:訪滬鋪中央立會對話之路
全體議員首晤港澳辦主任 籲把握良機勿成絕唱

已向中央官轉達「獨會」要求
梁振英昨日在出席行政會議前，主動談到博鰲

之行，並回應了全體立法會議員的訪滬行程。被
問到能否安排反對派議員與中央官員單獨會面
時，他強調，特區政府已向中央官員轉達立法會
議員的要求，但最重要是議員能把握機會。
梁振英指出，是次上海之行是香港特區成立以
來，全體議員首次可與國務院港澳事務辦公室主
任會面，相信有助立法會與中央繼續有用和有建
設性的對話。他希望議員能充分運用今次機會，
不希望這會成為最後一次機會，並相信今次會

面，能為往後立法會與中央繼續進行有用和建設
性對話鋪路。

曾鈺成籲議員尊重「主人家」
訪問團團長、立法會主席曾鈺成昨日表示，他

已經將反對派議員早前向他提出的各項要求，完
整和準確向中央政府反映，到目前為止，他聽不
到中央官員對安排與反對派議員單獨會面有任何
困難或不同意見。他指身為是次訪滬團的團長，
會盡力作出安排，希望令所有議員都感到滿意。
曾鈺成同時強調，立法會議員本身也需要尊重

「主人家」，倘有議員在上海之行需要採取一些

特別的行動，必須考慮場合，並相信議員自己懂
得哪些行為適合在甚麼場合進行，甚麼是不適合
的。
在梁振英反映立法會議員意見後，中央答應安排

全體立法會議員於12日（本周六）及13日（周
日）訪問上海，初定行程包括5方面，一是上海市
領導與議員會面和宴請；二是參觀考察上海市的基
建規劃、城市發展，包括虹橋商業新區和交通樞
紐，及高端生產，如商用客機的製造基地；三是舉
行專題座談，由專家與議員討論國際關係、國家和
上海的發展，包括議員關注的上海自貿區。
四是重頭戲，即預留半天舉行座談會，與王光

亞、全國人大常委會副秘書長兼香港基本法委員
會主任李飛、中聯辦主任張曉明會面，就內地與
本港關係、政制發展及本港社會和經濟發展等議
題，聽取議員的意見，及互動交流，據報會面
將於13日下午舉行；五是與在上海的港人聚餐。
在消息公布後，建制派34名議員全體報名參

與，在27名反對派議員中，共14人報名。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英今日將到海南出席博鰲亞洲論壇2014

年年會，之後於周五轉往上海，參與立法會議員訪問上海的部分行程。梁振英昨日

在出席行政會議前指出，是次上海之行，是回歸以來，全體議員首次可與港澳辦主

任王光亞會面，相信有助立法會與中央繼續有用和有建設性的對話，希望議員能充

分運用今次機會，不希望這會成為最後一次機會。

■梁振英希望議員充分運用訪滬機
會。 資料圖片

■曾鈺成強調議員本身也需要尊重
「主人家」。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）北大法學院教授饒戈平早
前引述內地學界指，可以考慮在本港試行內地的國家安全
法。特首梁振英昨日強調，饒戈平已對其說法作出了澄
清。前保安局局長、行政會議成員葉劉淑儀指，基本法已
列明本港自行對廿三條立法，故在技術上及法律上都無法
將國安法加入基本法附件三實施。
饒戈平早前在接受雜誌訪問時指，若香港遲遲未能對廿

三條立法或形成類似法律，可考慮暫把內地國家安全法適
用於香港，引起本港社會熱議。其後，他澄清自己只是引
述內地學者意見，並非他個人或者中央意見，外界對他的
一些批評是沒有看清楚他的說法和文章。
梁振英昨日在被記者問到有關議題時回應指，饒戈平已

澄清了外界的一些報道，他不再評述事件。

葉太：首要應處理政改
葉劉淑儀回應說，基本法列明本港自行對廿三條立法，

因此在技術上及法律上，都無法將內地的國安法加入基本
法附件三實施。
她續說，以全國性法例頒布方法，草擬基本法時已經考

慮過，不過鑑於國安條例屬較敏感範疇，而制訂方法亦要
符合普通法原則，故基本法第二十三條列明，應由特區政
府自行立法。她強調，政府現時首要工作，是處理政改，
保安局亦說並無迫切性為廿三條立法。

遭屈「盲撐國安」
梁美芬批反對派抹黑

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派借北大法學院教授饒戈平的講
話挑起爭議。經民聯立法會議員、香港城市大學法學院副教授梁美芬
日前接受傳媒訪問，向公眾解釋內地學者有關看法時，被反對派演繹
為「盲撐國安法」。梁美芬昨日批評，反對派的言論是徹頭徹尾的抹
黑，窒礙討論空間，「政改要有共識就難上加難了」。
梁美芬昨日表示，自己應傳媒邀請，解釋內地為何有兩個學派，及

他們對基本法第十八條的不同看法，並清楚表達這只是她的一些觀察
而非其個人主張，又重申自己認為基本法第二十三條立法沒有迫切
性，也見不到有建制派立法會議員提出廿三條立法。

李卓人等不分青紅皂白
她批評，工黨主席李卓人等不分青紅皂白，指她「盲撐國安法」的

言論是徹頭徹尾的抹黑，不負責任：「掩着耳朵不聽，掩着眼睛不
看，這就是今天香港政圈的悲哀！」
梁美芬慨嘆，連這些活躍於本港政圈的人，特別是希望透過協助中

央與本港能增加溝通以達至共識的人，也選擇不聽、不正視中央與地
方存在思維及判斷上的莫大分歧，上綱上線，去看待任何協助雙方增
加理解的解說。她認為這種方式只會令中央，包括一些專家學者感到
香港只有政治，沒有討論空間。「這樣對香港的政治困局不但於事無
補，反而令情況惡化。這樣政改還有希望嗎？」
她強調，要2017年普選特首，必須知己知彼，謾罵只會令事情惡
化，港人需要更多了解「一國」的看法，中央需要更多了解本港的情
況。她對想協助溝通的人對其無理指責感失望，更憂慮此等做法對中
央與地方溝通有害無益。「一味抹黑對方的人只會令本港變成白色恐
怖，政改要有共識就難過登天了！」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
以金融界「佔中」代表自居的「佔
中」核心分子錢志健，近日宣稱正
準備籌集資金刊登廣告，宣傳「佔
中」的「金融組」向中央反映的所
謂「民主和自由」等10項訴求。網
上昨日流傳一幅「假金融人，真反
對派」的圖片，揭示錢志健與反對
派社交圈關係密切，並揶揄其意見
只能代表反對派，所謂代表金融界
不符事實。
錢志健日前在其專欄聲稱，會以
「佔中」金融組名義向中央反映包
括「公平競爭、公平社會」和其他
所謂「民主自由」等十大訴求的立
場書。據傳媒報道，他近日正向金
融界人士籌款，視乎捐款數目，希
望本月底在國際和本港個別傳媒刊
登廣告，宣傳「佔中」立場。

關係圖踢爆與反對派關係密
不過，網上昨日流傳的有關圖
片，指出錢志健與反對派多名核心
人士關係密切，包括「佔中」發起
人戴耀廷和朱耀明、壹傳媒集團主
席黎智英、公民黨主席余若薇、民
陣召集人孔令瑜、「土地正義聯
盟」朱凱迪、中華基督教會香港區
會資深牧師郭乃弘，及參與「反國
教」絕食行動、前理大教授何芝君
等，凸顯錢志健的社交圈主要圍繞
反對派，和金融界關係疏離，其意

見只能代表反對派。

當首批「死士」出席協辦「商討日」
錢志健聲稱是資深對沖基金經

理，一直以金融界人士自居，並一
直熱衷「佔中」行動，活躍「佔
中」圈。去年4月，戴耀廷開始接
觸部分「中環人」或金融界人士推
銷「佔中」，錢志健當時已主動約
見戴耀廷了解情況。其後，包括錢
志健和郭乃弘等10名「佔中」行動
首批「死士」名單出籠。
去年6月，錢志健出席「佔中」

首個「商討日」，與多個反對派政
黨和組織聯繫，包括公民黨吳靄
儀、傳媒人程翔等。去年7月1日，
錢志健參與民陣發起的遊行為「佔
中」預演，聯繫孔令瑜、陳倩瑩等
多名民陣成員。
去年10月至11月期間，錢志健

便與約20個反對派團體為「佔中」
舉辦第二次「商討日」，包括「漫
畫刁民」的尊子、朱凱迪、孔令
瑜、「保衛香港自由聯盟」韓連
山、教協會長馮偉華、「街工」黃
潤達、社民連副主席吳文遠、公民
黨陳淑莊、民主黨副主席蔡耀昌、
「新民主同盟」立法會議員范國
威、民協廖成利等。
今年2月，錢志健又一度在face-
book引述被指在免費電視發牌事件
中，違反顧問專業守則的前威普管

理諮詢顧問亞洲區總監伍珮瑩表
示，正就發牌事件諮詢法律意見，
為伍珮瑩發聲。
錢志健近期與黎智英、余若薇、教

協和公共專業聯盟等多名反對派核心
人士和組織，探訪在中環參與爭取
「真普選」絕食的反對派人士，反映
其社交圈子集中反對派人士，與其為
伴的金融界人士鳳毛麟角。

張華峰：99%金融從業員反「佔中」
錢志健連串舉動，引起金融界人士

關注有人亂認代表業界主流發聲。經

民聯金融服務界立法會議員張華峰近
日在接受本報訪問時就指出，「佔
中」令外來投資者信心下降，不可能
得到業內人士支持，故99%本港金融
業從業員都反對「佔中」。
他說，自己一直與多個金融服務

界業內團體接觸，這些團體均表示
絕不贊成「佔中」，日前出席香港
證券學會例會時，與會的金融服務
業內人士都不認識錢志健，認為這
樣一個認受性這麼低的人，不可能
代表金融服務界的意見，所謂代表
金融服務界並非事實。

激進派死撐「公提」屈同道「走數」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派內部對

是否堅持違反基本法的「公民提名」，繼續「鬼
打鬼」。「人民力量」政制事務發言人劉嘉鴻昨
日在一政制論壇上，批評公民黨立法會議員湯家
驊、「香港2020」成員李志喜不為港人爭取
「公民提名」，是「出賣港人」，湯反斥對方
「為攻擊而攻擊」。劉夢熊則說，「公民提名」
於法無據，政改必須依法而行。

港大論壇 反對派中人互片
香港大學法律學院昨日舉行政改論壇。劉夢

熊在會上指，提委會是唯一的提名機構，反對
派提出的「公民提名」及「政黨提名」於法無

據，只是「理想化探索」，跟基本法規定「相
差十萬八千里」，中央政府和特區政府不會接
受，故政改不能天馬行空，須顧及可操作性及
政治現實。
他續說，本港並非獨立政治實體，普選只是地方

性選舉，加上特首須向特區及中央負責，故「愛國
愛港」的要求是必須的。他促請各界回歸基本法及
人大有關決定的框架下討論，接受此政治現實，並
作出妥協，「唔到你唔妥協，我哋別無選擇」，倘
各方互不相讓，只會「一拍兩散」。
由前政務司司長陳方安生擔任召集人的「香港

2020」，早前提出不含「公民提名」的方案，李
志喜稱方案並不完美或理想，但最重要是可以讓

不同派別人士均可參選。

湯家驊斥「為攻擊而攻擊」
湯家驊則稱，其「排序複選制」的方案是「無

『篩選』的中間妥協方案」，「可避開無止境的
法律爭拗」。該方案非要尋找最受歡迎的候選
人，而是各方可接受的人選，又說要照顧中央的
憂慮和反對理由。
不過，劉嘉鴻就批評湯家驊方案不民主，限制了
「進步民主派」參選，是「出賣港人」。湯家驊斥
責對方「為攻擊而攻擊」，「我唔同意係不民主，
只是唔理想，唔好扭曲……唔應該輸打贏要」。
「人力」成員譚香文其後「接力」，指摘反對

派「未打仗已經妥協」，在爭取「公民提名」上
「走數」，李志喜聞言稱：「你唔接受咪唔接受
（『香港2020』方案）囉，就係咁簡單。」

對抗「佔領」立會或限開放
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派近期威脅揚言要仿傚

台灣「佔領立法會」，立法會行政管理委員會昨日開會討論
應對策略。立法會主席曾鈺成會後透露，行管會檢討後認
為，現行保安措施足夠，若出現特殊情況，秘書長徵詢行管
會後，可採特殊保安措施，如限制立法會向公眾開放，確保
議會運作及出入安全等。
行管會昨日討論一旦發生「佔領立法會」時的應對安排。曾鈺成
會後說，行管會檢討後決定，若立法會出現特殊情況時，秘書長徵
詢行管會後，如沒有成員有強烈不同意見，就可採取特別管理措
施，限制立法會向公眾開放，保障任何出入大樓的人的安全。

曾鈺成：現行保安足夠
他強調，現行保安措施合適及足夠，立法會繼續以保障議

會順利運作，及維持向公眾開放為目標：「總目的是要確保
議會運作及對外開放，行管會亦需要負上決定的最後責
任。」
對於是否尋求警方協助，曾鈺成回應說，過往立法會面對
特殊情況，均由秘書處判斷是否需要尋求警方協助，「若不
尋求警方協助，或會導致出現不想看見的後果，那當然要尋
求警方協助，過往如是。若立法會面對特殊情況，秘書處會
判斷能否自行處理問題，否則就要求警方協助」。被問及如
何界定「特殊情況」，他表示按常理難以逐一列舉。

《環時》批陳李告洋狀對抗國家
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）每逢本

港經歷政改重要時刻，「禍港四人幫」
中的民主黨創黨主席李柱銘及前政務司
司長陳方安生均會到外國唱衰香港，他
們近日更與美國副總統拜登會面「告
狀」。《環球時報》昨日在社評批評，
「反對派正在把香港地區內部事務搞成
他們與整個國家的對抗，這樣走下去，
他們輸定了」。
《環球時報》昨日刊登題為〈香港反

對派去白宮告狀是步臭棋〉的社評，提
到拜登日前以「偶遇」方式於白宮會見
了香港反對派，表達支持香港民主，陳
李事後高調向對方表示「感謝」。

「這樣走下去他們輸定了」
社評批評，陳李去美國「告洋狀」，

是反對派走出的「又一步臭棋」，「反
對派正在把香港地區內部事務搞成他們
與整個國家的對抗，這樣走下去，他們
輸定了」。
社評續指，《紐約時報》當天發表「保

障香港自治」的社論，與白宮一唱一和，
呼籲英國「有責任對香港目前的趨勢出
聲」，但它們能對香港未來產生的實際影
響都微乎其微，「反對派投靠西方說句不
好聽的，實在屬於『尿錯壺了』」。

「愛國愛港」條件不容談判
社評強調，「愛國愛港」是不容談判

的條件，「香港不是一個國家，而是中
國的一個特別行政區，香港反對派只能
是針對香港社會的，而不能是同整個國
家的對抗……如果香港反對派想用『佔
領中環』向中央政府施壓，同樣不靠
譜。這些年香港沒少發生大型示威，加
之內地頻出群體事件，中國社會『見得
多了』。反對派休想恫嚇中央」。
社評續指，「愛國愛港」的標準是整

個中國社會的意志，這是中國對香港擁
有主權的題中之義，「愛國愛港是不容
談判的條件，希望香港政壇未來幾年能
徹底接受這個前提，並以它為基礎呈現
出創造性的豐富和多元」。

■網上流傳的關係圖顯示錢志健與反對派中人過從甚密。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）胡漢清昨日在接受電台訪問時指饒戈
平的言論，是關注本港未有機制給予駐港解放軍依法應付緊急情況。
他說，一旦「佔領中環」行動失控，政府需要宣布進入「緊急狀

態」，當本地執法機構又未能處理，駐港解放軍無法律基礎出動，只
能以基本法第十八條，即「全國人民代表大會常務委員會決定宣布戰
爭狀態或因香港內發生特區政府不能控制的危及國家統一或安全的動
亂而決定特區進入緊急狀態，中央人民政府可發布命令將有關全國性
法律在香港實施」，將國安法列入附件三在港引用。
胡漢清強調說，每一個主權國家都有敏感度及憲制責任，去維護國

家安全，相信中央認為本港反對派想拖延立法，這是不能接受的，而
他個人的底線是不應「趕狗入窮巷」，迫使本港出現「緊急狀況」，
令中央只能開了把內地國安法應用在港的先例。
他促請政府盡快成立工作小組展開立法程序，說明要為廿三條立

法，不要利用附件三引入國安法，同時研究採取最寬的一套自行立
法，包括確保必須由立法會通過本港是否處於「緊急狀況」，又呼籲
港人不要將廿三條妖魔化，「袋咗先」，才可以「防止」更嚴厲的國
安法在本港實施。

胡漢清：
特區有憲責護國家安全


